
 
フォローアップセミナーに参加して本当に良かったです。 
 
	 星野歯科はどのように患者さんに対して説明をしたら正しく理解してもらえ

るか、そのことだけを考えていました。それも大切なことですがそれ以前に星

野歯科は全体どころか職種同士の纏りも無かったことが分かりました。でも話

し合いをしてみんな共通しているのは、星野歯科を良くしようとしていること

は同じであることも分かりました。 
	 職種同士のミーティング、全体のミーティングの大切さを改めて知ることが

出来ました。以前星野歯科でもミーティングはしていましたが、私は助手なの

で意見を言えるような立場ではないと思っていました。助手だからではなく上

でも下でも関係なく平等に意見を聞いてもらえる 環境は自分も星野歯科の一
員であること、欠かせない存在でることの証になると思いました。 
 
	 フリートークではいろんな話をさせて頂きました。佐々木歯科医院の歯科衛

生士さんは親身になって話を聞いてくれました。佐々木歯科医院の歯科衛生士

さんが素敵に見えるのは佐々木先生が素敵だからと思いました。 
	 患者さんが第一だけれども、同じように歯科衛生士さんのことスタッフさん

のことを大切に思っているから、怒ったり、すぐ駆けつけて助けてくれたり、

泣いて喜んでくれたり、歯科衛生士さんの話を聞いて思いました。先生の熱い

思いがあるから歯科衛生士さんも仕事に対しての熱い思いが伝わってきました。 
 
	 佐々木歯科医院の方と話しているとき星野先生のことを良く言ってないこと

が ありました。その時悪い意味ではなく悔しいと思いました。もちろん星野歯
科を良くしようと言ってくれていることは分かっています。 
 
	 私は日吉歯科に行ってから佐々木歯科医院のフォローアップセミナーに参加

するまでは、歯科衛生士の今寺さんに付いていこう思っていました。でも佐々

木歯科医院のフォローアップセミナーに参加してからは星野先生に付いていき

たいと思いました。 
 
	 私はこれから歯科衛生士になります。歯科衛生士になって患者さんに予防歯



科として正しい知識を伝え一生自分の歯で食べていけるようにサポートしてい

けることをとてもうれしく思います。 
私は平日午後は学校のため半休させてもらっています。そのためスタッフのみ

んなに負担がかかっていること、そ れでも星野歯科は何とかするから学校に行
ってよいと言ってくれた星野先生に、スッタフのみんなに感謝しています。み

んなを山形まで勉強会の場を与えてくれた星野先生に感謝しています。 
 
	 感謝の気持ちを忘れず日々努力、勉強を惜しまず、患者さん、スタッフのみ

んなを大切に思える歯科衛生士を目指します。 
今回のフォローアップセミナーではスタッフの大切さを知ることが出来たセミ

ナーだったと思います。 
佐々木先生、太田先生、佐々木歯科医院のスタッフのみなさん本当にありがと

うございました。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  
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